

TRAVAUX ORIGINAUX

**Technique des grands Lavages de l'Urètre
par la méthode de Guépin**

PAR

Le Docteur PAUL LOZÉ, de Paris
Membre de l'Association Médicale du Canada

Les grands lavages de l'urètre, dont on a parfois voulu faire une sorte de panacée universelle, supprimant en quelques jours, non seulement toutes les urétrites, mais encore tous les écoulements urétraux ! (ce qui n'est pas toujours la même chose) (1) constituent souvent une précieuse ressource. Il serait regrettable de se priver d'un moyen de faciliter et de traiter les guérisons de certaines suppurations du canal ; mais il faut savoir toutefois que ces lavages, employés sans aucune prudence, en l'absence de tout principe et même sans que rien en justifie l'usage, prolongés outre mesure, répétés avec une fréquence incalculée sont encore la cause de nombreuses complications résultant du transport d'agents infectieux, d'une action chimique ou d'un traumatisme portant sur des régions variées de l'appareil génito-urinaire, (orchites (2), cystites (3), etc. . .)

Il est donc utile au premier chef, maintenant surtout que la technique des grands lavages, abandonnée par nombre de médecins comme trop simple et désormais banale, est laissée entre les mains des malades eux-mêmes ou des personnes les moins expérimentées, d'avoir, à proprement

(1) A. GUÉPIN—Les glandes de l'urètre, 1894.

” Écoulements urétraux providentiels, brochure 1897.

(2) P. LOZÉ—De l'orchite des prostatiques. Paris 1897.

(3) P. LOZÉ—Cystites et fausses cystites, Tribune Médicale, Paris, 16 novembre 1897.